

Pengaruh Kompetensi Pedagogik Guru Pendidikan Agama Kristen Terhadap Disiplin Belajar Siswa Kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Kabupaten Langkat Tahun Pembelajaran 2023/2024

by Jonatan Fernando Siahaan

Submission date: 13-May-2024 10:09AM (UTC+0700)

Submission ID: 2377838949

File name: SEMANTIK_-_Vol._2_No._2_MEI_2024_Hal_146-157..pdf (1.3M)

Word count: 4301

Character count: 27315



Pengaruh Kompetensi Pedagogik Guru Pendidikan Agama Kristen Terhadap Disiplin Belajar Siswa Kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Kabupaten Langkat Tahun Pembelajaran 2023/2024

Jonatan Fernando Siahaan¹, Malani Simanungkalit², Tiurma Berasa³,
Lustani Samosir⁴, Ridsen Anakampun⁵

^{1,2,3,4,5} IAKN Tarutung

Korespondensi penulis: jonatanfernandosiahaan095@gmail.com

Abstract. This research aims to determine the influence of PAK teachers' pedagogical competence on the learning discipline of class "Senior High School 1 Tanjung Pura, Academic Year 2023/2024." The research method is quantitative descriptive inferential. The population is all class Random sampling (random sampling) was 30% of the total population, namely 35 people. The research instrument is a closed questionnaire. From the results of a analysis, it was obtained: a) The value $r_{count}=0.579 > r_{tabel}=0.334$ and $t_{count}=4.079 > t_{tabel}=2.042$ shows that there is a positive and significant relationship between the pedagogical competence of PAK teachers and the learning discipline of class X students at SMA Negeri 1 Tanjung Pura for the 2023 Academic Year /2024. b) Regression equation. c) From the determination test it is known that the magnitude of the effect is 33.52%. d) Hypothesis testing obtained $F_{count}=16.49 > F_{tabel}=3.32$ so H_0 is rejected and H_a is accepted. The research concluded that there was a positive and significant influence between the pedagogical competence of PAK teachers on the learning discipline of class X students at SMA Negeri 1 Tanjung Pura for the 2023/2024 academic year.

Keywords: Religious Education Teacher Pedagogical Competence, Learning Discipline.

Abstrak. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh kompetensi pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Kabupaten Langkat Tahun Pembelajaran 2023/2024, dan hipotesis penelitian "Terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024". Metode penelitian adalah kuantitatif deskriptif inferensial. Populasi adalah seluruh siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024 yang beragama Kristen Protestan sebanyak 115 orang. Pengambilan sampel secara acak (random sampling) sebesar 30% dari jumlah populasi yaitu 35 orang. Instrumen penelitian berupa angket tertutup. Dari hasil analisis data diperoleh: a) Nilai $r_{hitung}=0,579 > r_{tabel}=0,334$ dan $t_{hitung}=4,079 > t_{tabel}=2,042$ menunjukkan adanya hubungan yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogik guru PAK dengan disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024. b) Persamaan regresi $\hat{Y} = 47,88 + 0,43X$. c) Dari uji determinasi diketahui besarnya pengaruh 33,52%. d) Uji hipotesis diperoleh $F_{hitung}=16,49 > F_{tabel}=3,32$ maka H_0 ditolak dan H_a diterima. Penelitian menyimpulkan terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024.

Kata Kunci: Kompetensi Pedagogik Guru PAK, Disiplin Belajar.

LATAR BELAKANG

Pendidikan merupakan hal yang utama dan terutama dalam setiap kehidupan manusia yang bertujuan untuk mensejahterakan hidupnya. Pendidikan merupakan usaha sadar dan terencana untuk mengembangkan potensi diri siswa. Hal ini sesuai dengan tujuan pendidikan itu sendiri yakni untuk mencerdaskan. Dalam proses mencerdaskan siswa perlu mewujudkan hubungan dan suasana belajar yang baik antara guru sebagai pendidik dan siswa sebagai nara didik. Sebagaimana yang sudah diatur dalam **UU RI No. 20 Tahun 2003 tentang sistem pendidikan nasional Bab 1, Pasal 1** bahwa "Pendidikan adalah usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik secara aktif

Received April 30, 2024; Accepted Mei 13, 2024; Published Mei 31, 2024

* Jonatan Fernando Siahaan, jonatanfernandosiahaan095@gmail.com

mengembangkan potensi dirinya untuk menjadi manusia yang beriman, berakhlak mulia, berilmu, kreatif, mandiri dan memiliki keterampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat, bangsa dan Negara”.¹

Proses belajar mengajar merupakan inti dari pendidikan secara keseluruhan dengan guru sebagai pemegang peranan utama. Sebab kegagalan dan keberhasilan suatu lembaga pendidikan dalam mencapai tujuan pendidikan, tidak lepas dari peran guru. Karena guru merupakan kunci keberhasilan dalam proses belajar mengajar di kelas. Terciptanya kegiatan pembelajaran yang maksimal tidak hanya didukung oleh proses pembelajaran saja tetapi juga didukung oleh kompetensi yang baik pula.

Menurut Majid, Kompetensi adalah seperangkat tindakan cerdas dan penuh tanggung jawab yang harus dimiliki seseorang sebagai syarat untuk dianggap mampu melaksanakan pekerjaan tertentu. Sifat cerdas harus ditunjukkan sebagai dasar kemahiran, ketepatan, dan keberhasilan dalam bertindak. Sikap tanggung jawab harus ditunjukkan sebagai dasar kebenaran tindakan, baik dari sudut ilmu pengetahuan, teknologi, maupun etika.

Dalam Undang-Undang No. 14 Tahun 2005 tentang guru dan dosen, dikemukakan bahwa “Kompetensi pedagogik merupakan kemampuan mengolah pembelajaran peserta didik”. Kementerian Pendidikan menyebut kompetensi ini sebagai kompetensi pengelolaan pembelajaran. Kompetensi ini mencakup kemampuan merencanakan program belajar-mengajar, serta kemampuan melakukan penilaian. Guru harus belajar secara maksimal untuk menguasai kompetensi pedagogik ini secara teori dan praktik. Dari sinilah perubahan dan kemajuan akan terjadi dengan pesat dan produktif. Pedagogik merupakan ilmu tentang mendidik yang berusaha untuk memahami peserta didik melalui suatu proses belajar mengajar.

Menurut Ramayulis, “Kompetensi pedagogik pemahaman tentang peserta didik secara mendalam dan penyelenggaraan pembelajaran yang mendidik yang ditandai dengan kemampuannya dalam menyelenggarakan proses pembelajaran yang bermutu, serta sikap dan tindakan yang dapat dijadikan menjadi teladan”.

Menurut Sudjana, “Kompetensi pedagogik mencakup kemampuan intelektual, seperti penguasaan mata pelajaran dan cara mengajar, serta pengetahuan tentang perilaku belajar dan tingkah laku individu, bimbingan penyuluhan, administrasi kelas, cara menilai hasil belajar peserta didik, pengetahuan tentang kemasyarakatan serta pengetahuan umum lainnya”.

¹ UU RI No. 20 Tahun 2003 tentang sistem pendidikan nasional Bab 1, Pasal 1.

Oleh karena itu guru dituntut untuk mengasah kemampuannya dalam memahami siswa secara mendalam. Pentingnya pemahaman akan ilmu pedagogik mengharuskan setiap guru PAK untuk semakin meningkatkan kemampuannya di dalam dunia mendidik. Sebab dengan meningkatnya kompetensi guru PAK dalam bidang pedagogik akan berpengaruh terhadap peningkatan disiplin belajar siswa.

Pada kenyataannya, penulis melihat dilapangan bahwa guru sudah melakukan kompetensi pedagogik dalam pembelajaran. Akan tetapi disiplin belajar siswa belum terlaksana semua terutama mata pelajaran Pendidikan Agama Kristen (PAK). Hal ini terlihat dari seringnya siswa tidak serius dalam proses pembelajaran, kurang aktif mengerjakan tugas, jika guru memberikan tugas-tugas kelompok, siswa malas mengerjakannya, siswa susah untuk bertanya kepada guru saat proses pembelajaran berlangsung, menurunnya semangat belajar dan daya konsentrasi belajar dari siswa. Hal ini menunjukkan kurangnya respon positif dari anak didik sebagai penerima pendidikan di sekolah, yang dapat mengakibatkan kurangnya kedisiplinan siswa dalam belajar pendidikan agama Kristen.

⁶⁶ Oleh karena itu diperlukan perhatian khusus dari guru agama Kristen dalam melaksanakan tugas dan tanggung jawab melalui kompetensi pedagogik yang tepat untuk satu tujuan belajar, guna pencapaian disiplin belajar siswa yang menghasilkan sumber daya manusia yang beriman dan yang menjadi pengikut Kristus yang setia.

³⁸ Berdasarkan uraian di atas, maka penulis tertarik untuk membahas dan melakukan penelitian dengan judul: . **“Pengaruh Kompetensi Pedagogik Guru Pendidikan Agama Kristen Terhadap Disiplin Belajar Siswa Kelas X, SMA Negeri 1 Tanjung Pura, Kabupaten Langkat T.A 2023/2024”**.

KAJIAN TEORITIS

¹⁷ Pengertian Disiplin Belajar

Disiplin belajar terdiri dari dua suku kata yang sama-sama memiliki makna satu sama lain.

Menurut *Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI)* mencatat bahwa pengertian disiplin adalah “Tata tertib, ketaatan, atau kepatuhan kepada peraturan.” Senada dengan itu menurut **Poerwadarminta** mengemukakan bahwa: “Disiplin adalah ²³ latihan batin dan watak dengan maksud supaya segala perbuatan selalu mentaati tata tertib ataupun ketaatan pada peraturan tata tertib”.⁵⁷ Dari penjelasan di atas, maka dapat disimpulkan bahwa disiplin adalah suatu proses latihan yang diterima oleh siswa kearah yang lebih baik, yang sesuai dengan pertumbuhan dan

perkembangannya. Siswa yang memiliki disiplin akan menunjukkan ketaatan dan keteraturan terhadap perannya sebagai pelajar yaitu belajar lebih terarah dan teratur. Dengan demikian siswa yang berdisiplin akan lebih mampu mengarahkan dan mengendalikan perilakunya. Disiplin merupakan upaya pengendalian diri dan sikap mental individual atau masyarakat dalam mengembangkan kepatuhan dan ketaatan terhadap peraturan dan tata tertib berdasarkan dorongan dan kesadaran yang muncul dari dalam hatinya. Disiplin tumbuh melalui latihan dan penanaman kebiasaan yang dimulai dari lingkungan keluarga yang ditanamkan oleh orang tua kepada anak-anaknya.

Indikator Disiplin Belajar

Menurut Syafrudin, ada empat indikator disiplin belajar, yaitu: 1) Ketaatan terhadap waktu belajar, 2) Ketaatan terhadap tugas-tugas pelajaran, 3) Ketaatan terhadap penggunaan fasilitas belajar, dan 4) Ketaatan menggunakan waktu datang dan pulang.² Menurut Arikunto, ada tiga indikator disiplin belajar siswa, yaitu: 1) Perilaku kedisiplinan di dalam kelas, 2) Perilaku kedisiplinan di luar kelas dan di lingkungan sekolah, dan 3) Perilaku kedisiplinan di rumah, yang meliputi memiliki jadwal belajar serta mengerjakan pekerjaan rumah yang diberikan guru.

Faktor-faktor yang Mempengaruhi Disiplin Belajar Siswa

Menurut Marzano dalam bukunya “*The Art and Science Of Teaching: A Comprehensive Framework For Effective Instruction*”, faktor-faktor internal dan eksternal yang mempengaruhi disiplin belajar siswa mencakup:

1. **Faktor Internal**, adalah faktor yang berasal dari dalam diri siswa, contohnya: 1) Motivasi dan tujuan belajar, 2) Kemampuan belajar, dan 3) Rasa percaya diri.
2. **Faktor Eksternal**, adalah faktor yang berasal dari luar diri siswa, contohnya: 1) Lingkungan belajar yang mendukung, 2) Dukungan sosial atau orang tua, dan 3) Harapan dan aturan yang jelas.

Menurut Bandura dalam bukunya “*Self-Efficacy: The Exercise Of Control*”, faktor-faktor internal dan eksternal yang mempengaruhi disiplin belajar siswa mencakup:

1. **Faktor Internal**, adalah faktor yang berasal dari dalam diri siswa, contohnya: 1) Keyakinan diri (*Self-Efficacy*), 2) Motivasi diri, dan 3) Tujuan belajar yang jelas.
2. **Faktor Eksternal**, adalah faktor yang berasal dari luar diri siswa, contohnya: 1) Model pembelajaran, 2) Dukungan sosial atau orang tua, dan 3) Lingkungan belajar yang kondusif.

Kompetensi Pedagogik

² Syafrudin. *Jurnal Edukasi*. (Bandung: Mondar Maju, 2005)

⁶ Kompetensi adalah suatu keahlian, sikap fundamental, pengetahuan, serta nilai yang dimiliki oleh individu yang terlihat dari bagaimana dirinya berpikir atau melakukan sesuatu secara konsisten. Dalam kutipan Aji Miran, beberapa ahli berbeda pendapat dalam mendefinisikan pengertian kompetensi, antara lain:

1. ³² *Broke dan Stone*, kompetensi adalah gambaran hakikat kualitatif dari perilaku guru yang nampak sangat berarti.
2. *Charles E. Johnson*, kompetensi adalah perilaku yang rasional untuk mencapai tujuan yang dipersyaratkan sesuai dengan kompetensi yang diharapkan.
3. *Moh Surya*, ³⁵ kompetensi adalah pengetahuan, keterampilan, nilai-nilai dasar yang direfleksikan dalam kebiasaan berfikir, merasa dan bertindak, kebiasaan ini ¹⁰ secara konsisten dan terus menerus memungkinkan seseorang menjadi kompetensi, dalam arti memiliki pengetahuan, keterampilan dan nilai-nilai dasar untuk melakukan sesuatu.

⁴⁹ Menurut Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 14 Tahun 2005 Pasal 1 ayat 10 Tentang Guru dan Dosen, ⁹ kompetensi adalah seperangkat pengetahuan, keterampilan, dan perilaku yang harus dimiliki, dihayati, dan dikuasai oleh guru atau dosen dalam melaksanakan tugas keprofesionalan. Dalam konteks pengembangan kurikulum, ⁵⁵ nilai dan sikap direfleksikan dalam kebiasaan berpikir dan bertindak. Menurut pendapat di atas, maka kompetensi ⁶⁹ guru merupakan kemampuan seorang guru dalam melaksanakan tugas keprofesionalannya sebagai guru dan kompetensi yang di miliki ⁵⁴ setiap guru akan menunjukkan kualitas guru dalam mengajar.

²⁷ Kompetensi pedagogik guru sudah diatur di dalam Peraturan Menteri Pendidikan Nasional RI No. 16 Tahun 2007 tentang Standar Kualifikasi Akademik dan Kompetensi pedagogik guru mata pelajaran yang meliputi sepuluh kompetensi yang wajib dipahami guru, yaitu sebagai berikut: (1) Menguasai karakteristik siswa mulai dari aspek moral, fisik, sosial, cultural, emosional, dan intelektual, (2) Menguasai teori belajar serta prinsip-prinsip pembelajaran yang bersifat mendidik, (3) Mengembangkan kurikulum yang berhubungan dengan mata pelajaran pengembangan yang diampu, (4) Menyelenggarakan pembelajaran yang mendidik, (5) Memanfaatkan teknologi informasi serta komunikasi untuk kepentingan dalam pembelajaran, (6) Memfasilitasi pengembangan potensi siswa untuk mengaktualisasikan beragam kemampuan yang dimiliki, (7) Berkomunikasi secara empatik, efektif, serta santun dengan siswa, (8) Menyelenggarakan penilaian dan evaluasi proses serta hasil belajar, (9) Memanfaatkan hasil penilaian serta evaluasi dalam pembelajaran, dan (10) Melaksanakan tindakan reflektif untuk meningkatkan kualitas pembelajaran”.

Indikator ³⁹ Kompetensi Pedagogik

Kompetensi pedagogik merupakan kemampuan guru dalam mengelola pembelajaran peserta didik dalam ⁷² proses kegiatan belajar mengajar di sekolah. Kompetensi ini termasuk yang membedakan antara profesi sebagai guru dengan profesi non-guru.

Berikut adalah beberapa indikator yang ada dalam kompetensi pedagogik ⁷¹ yang harus dimiliki oleh seorang guru.

1. Pemahaman Terhadap Peserta Didik

Peserta didik/⁵siswa adalah setiap orang yang menerima pengaruh dari seseorang atau sekelompok orang yang menjalankan kegiatan pendidikan. Pemahaman terhadap peserta didik ⁵ merupakan salah satu kompetensi pedagogik yang harus dimiliki guru. Sedikitnya ada empat hal yang harus dipahami guru dari siswanya, yaitu tingkat kecerdasan, kreatifitas, cacat fisik dan perkembangan kognitif. Artinya bahwa, seorang guru memiliki kewajiban untuk memahami dan mengerti perkembangan dari empat unsur yang ada dalam diri setiap siswanya.

Mengetahui dan memahami tingkat kecerdasan peserta didik guru akan lebih mudah menentukan pola pembelajaran yang akan dilakukan, begitu juga dengan pendekatan personal yang harus dilakukan akan lebih mudah, pembagian kelompok diskusi juga akan lebih mudah jika seorang guru mengerti dan paham terhadap tingkat kecerdasan murid-muridnya.

2. Perancangan Pembelajaran

Guru harus dapat merencanakan sistem pembelajaran yang memanfaatkan sumber daya yang ada. Semua aktivitas pembelajaran dari awal sampai akhir telah dapat direncanakan secara strategis, termasukantisipasi masalah yang kemungkinan dapat timbul dari skenario yang direncanakan. Muslich memberikan defenisi rencana pelaksanaan pembelajaran sebagai suatu rencana pembelajaran mata pelajaran per unit yang diterapkan guru dalam pembelajaran di kelas. Rencana pelaksanaan pembelajaran menurut Mulyasa adalah pada hakikatnya ³ merupakan perencanaan jangka pendek untuk memperkirakan atau memproyeksikan apa yang akan dilakukan dalam pembelajaran. RPP merupakan upaya untuk memperkira tindakan yang akan dilakukan dalam kegiatan pembelajaran. Menurut Mulyasa, ²⁸ RPP sedikitnya mencakup tiga kegiatan, yaitu 1) identifikasi kebutuhan, 2) perumusan kompetensi dasar, dan 3) penyusunan program pembelajaran.

3. Pelaksanaan Pembelajaran yang Mendidik dan Dialogis

Guru harus memiliki kompetensi untuk melaksanakan pembelajaran yang mendidik dan dialogis. Hal ini berarti bahwa pelaksanaan pembelajaran harus berangkat dari proses dialogis antar sesama subjek pembelajaran, sehingga melahirkan pemikiran kritis dan komunikasi. Tanpa komunikasi tidak akan ada pendidikan sejati. ¹⁸ Pembelajaran pada

hakikatnya adalah proses interaksi antara siswa, pendidik dengan lingkungan, sehingga terjadi perubahan perilaku kearah yang lebih baik. Dalam interaksi tersebut banyak sekali faktor yang mempengaruhinya, baik faktor internal yang datang dari dalam diri individu, maupun faktor eksternal yang datang dari lingkungan. Dalam pembelajaran, tugas guru yang paling utama adalah mengkondisikan lingkungan agar menunjang terjadinya perubahan perilaku dan pembentukan kompetensi siswa. Umumnya pelaksanaan pembelajaran mencakup tiga hal: pre tes, proses dan post tes.

Pengertian Guru Pendidikan Agama Kristen

Guru menjadi penafsir iman Kristen. Dialah yang menguraikan dan menerangkan kepercayaan Kristen itu, karena ia harus menyampaikan iman kepercayaan dari masa lampau kepada para pemuda yang akan menempuh masa depan. Guru juga menjadi seorang gembala bagi murid-muridnya. Ia bertanggung jawab atas hidup rohani mereka; ia wajib membina dan memajukan hidup rohani itu. Guru harus pula menjadi seorang pedoman dan pemimpin. Ia tidak boleh menuntun muridnya masuk ke dalam kepercayaan Kristen dengan paksaan, melainkan ia harus membimbing mereka dengan halus dan lemah lembut kepada Juruselamat dunia. Sebab itu hendaknya dia menjadi teladan yang menarik orang kepada Kristus; hendaknya dia mencerminkan roh Kristus dalam seluruh pribadinya. Akhirnya, guru adalah seorang penginjil, yang bertanggung jawab atas penyerahan diri setiap orang kepada Yesus Kristus.

Tugas guru dalam pendidikan agama sangat penting, dan tanggung jawabnya berat. Guru dipanggil untuk membagikan harta abadi. Dalam tangannya ia memegang kebenaran ilahi dan dalam pekerjaannya ia menghadapi jiwa manusia yang besar nilainya di hadapan Allah. Oleh karena itu, jangan sekali-kali kita menganggap pekerjaan guru agama itu rendah atau gampang, karena guru adalah juga menjadi seorang pelayan dalam Gereja Kristus yang harus dijunjung tinggi.

Pengertian dan Tujuan Pendidikan Agama Kristen (PAK)

Agama memiliki peran yang sangat penting dalam kehidupan umat manusia dan menjadi pemandu dalam upaya untuk mewujudkan suatu kehidupan yang bermakna, damai dan bermartabat. Menyadari peran agama amat penting bagi kehidupan umat manusia, maka internalisasi agama dalam kehidupan setiap pribadi menjadi sebuah keniscayaan yang ditempuh melalui pendidikan, baik pendidikan di lingkungan keluarga, sekolah maupun masyarakat.

Kristianto dalam bukunya *“Prinsip dan Praktik Pendidikan Agama Kristen”* mengutip pernyataan Graendorf menjelaskan bahwa Pendidikan Agama Kristen adalah suatu proses pengajaran dan pembelajaran yang berdasarkan Alkitab, berpusat pada Kristus, dan bergantung pada Roh Kudus, yang membimbing setiap pribadi pada semua tingkat pertumbuhan, melalui pengajaran masa kini kearah pengenalan dan pengalaman rencana dan kehendak Allah melalui Kristus dalam setiap aspek kehidupan dan memperlengkapi mereka bagi pelayanan yang efektif, yang berpusat pada Kristus sang Guru Agung dan perintah yang mendewasakan para murid.

Komponen Kompetensi Pedagogik Guru PAK

Menurut Mulyasa, ada beberapa komponen dalam kompetensi pedagogik, yaitu: 1) pemahaman terhadap peserta didik, 2) kemampuan mengelola pembelajaran, 3) perancangan pembelajaran, 4) mengembangkan kurikulum yang terkait, 5) melaksanakan pembelajaran yang mendidik dan dialogis, 6) memanfaatkan teknologi informasi pembelajaran, 7) evaluasi hasil belajar, dan 8) melakukan tindakan reflektif.

Kompetensi pedagogik ini wajib menjadi acuan dan evaluasi dalam membawa peserta didik memiliki prestasi yang dapat diharapkan. Guru PAK harus mampu melakukannya pada masa pembelajaran.

METODE PENELITIAN

Di dalam penelitian yang dilakukan, peneliti harus dapat menyajikan data yang diperoleh baik metode observasi, wawancara, kuisioner, maupun dokumentasi. Menurut Sugiyono, statistika inferensial adalah teknik statistik yang digunakan untuk menganalisis data sampel dan hasilnya diberlakukan untuk populasi. Berdasarkan pendapat tersebut maka penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan analisis statistik inferensial.

Lokasi dan Waktu Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menentukan lokasi penelitian di SMA Negeri 1 Tanjung Pura. Adapun alasan penulis memilih lokasi tersebut karena belum pernah diadakan penelitian tentang Pengaruh Kompetensi Pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa. Penelitian ini akan dilaksanakan pada bulan September 2023.

Populasi dan Sampel

Populasi

Populasi merupakan keseluruhan objek penelitian sebagai sumber data bagi peneliti. Penentuan populasi sangat menentukan pelaksanaan penelitian. Dengan adanya populasi yang ditetapkan oleh peneliti maka dapat dilaksanakan dengan baik. Menurut Arikunto: “Populasi

merupakan keseluruhan objek yang diteliti yang dapat disajikan sebagai sumber data bagi seorang peneliti”. Adapun yang menjadi ⁴¹populasi dalam penelitian ini adalah seluruh siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura yang beragama Kristen Protestan yang terdiri 7 kelas berjumlah 115 orang.

Sampel merupakan sebagian dari populasi yang diteliti. Arikunto ⁴⁸mengatakan bahwa: “Sampel adalah sebagian atau wakil populasi yang diteliti”. Demikian juga Sugiyono mengatakan bahwa: “Sampel adalah bagian dari jumlah dan ¹²karakteristik yang dimiliki oleh populasi tersebut”.

Dari pendapat di atas dapat diambil kesimpulan bahwa sampel merupakan sebagian ¹²dari populasi atau mewakili populasi yang akan diteliti. Dalam suatu penelitian sampel harus dapat benar-benar mewakili karakteristik seluruh populasi dalam penelitian. Sehubungan dengan itu Arikunto menyatakan: ³⁰“Apabila populasi kurang dari 100, lebih baik diambil semua sehingga penelitiannya merupakan penelitian populasi, tetapi ²⁴jika populasi lebih dari 100 orang, maka sampel penelitian dapat diambil antara 10-15% atau 20-25% atau lebih”.

HASIL DAN PEMBAHASAN

¹⁴Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan kepada siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024, maka pembahasan hasil penelitian adalah sebagai berikut:

Dari pendistribusian hasil jawaban siswa tentang kompetensi pedagogik guru PAK diketahui item dengan nilai tertinggi adalah nomor 11 dengan skor 130 dan nilai rata-rata 3,71 yaitu guru PAK selalu menjalin komunikasi yang baik dengan siswa dalam kegiatan belajar dan mengajar. Sementara nilai terendah dari item yang lain adalah nomor 4 dengan skor 113 dan nilai rata-rata 3,23 yaitu masih ada beberapa siswa menjawab bahwa guru PAK kadang-kadang memberikan kesempatan yang sama kepada semua siswa dalam berpartisipasi aktif pada kegiatan pembelajaran. Rata-rata keseluruhan kompetensi pedagogik guru Pendidikan Agama Kristen adalah 3,48 dengan kategori nilai baik artinya guru PAK telah memiliki kompetensi pedagogik dalam menjalankan tugas dan tanggungjawab memberikan pengajaran kepada siswa di sekolah.

Dari pendistribusian hasil jawaban siswa tentang disiplin belajar siswa diketahui item dengan nilai tertinggi adalah nomor 18 dengan skor 133 dan nilai rata-rata 3,80 yaitu banyak siswa menjawab bahwa mereka selalu menghormati semua guru yang ada di sekolahnya. Sementara nilai bobot terendah dari item yang lain adalah nomor 17 dengan skor 107 dan

nilai rata-rata 3,06 yaitu masih ada beberapa siswa yang menjawab bahwa mereka kadang-kadang masih pernah membuang sampah di sembarang tempat. Pencapaian rata-rata keseluruhan untuk disiplin belajar siswa adalah 3,52 dan nilai ini termasuk pada kategori baik, artinya disiplin belajar siswa telah tercapai dengan baik dengan adanya kompetensi pedagogik guru PAK dalam mengajar di sekolah.

Dari uji persyaratan analisis yaitu menguji apakah ada hubungan yang positif diperoleh nilai $r_{xy}=0,579$. Nilai r_{hitung} dibandingkan dengan nilai $r_{tabel}(\alpha=0,05, IK=95\%, n=35)$ yaitu 0,334. Diperoleh nilai $r_{hitung}=0,579 > r_{tabel}=0,334$ dengan demikian **terdapat hubungan yang positif antara variabel X dengan variabel Y** yaitu hubungan **yang positif antara kompetensi pedagogik guru PAK dengan disiplin belajar siswa** kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024.

Dari uji persyaratan analisis yaitu menguji apakah ada hubungan yang signifikan antara variabel X dengan variabel Y, diperoleh dari nilai $t_{hitung}=4,079$ dibandingkan dengan nilai t_{tabel} untuk uji dua pihak dengan dk pembilang $\alpha=0,05$ dan dk penyebut $n-2=33$ yaitu 2,042. Diperoleh perbandingan $t_{hitung}=4,079 > t_{tabel}=2,042$. Dengan demikian diketahui **bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara kompetensi pedagogik guru PAK dengan disiplin belajar siswa** kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024.

Dari uji regresi diperoleh: a) Persamaan regresi adalah persamaan regresi ini menunjukkan bahwa dalam keadaan konstanta=47,88 maka untuk setiap penerapan kompetensi pedagogik guru PAK dalam menjalankan tugas memberikan pembelajaran Pendidikan Agama Kristen akan dapat meningkatkan disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024 sebesar 0,43 dari nilai satuan penerapan kompetensi pedagogik guru PAK. b) Dari hasil perhitungan diperoleh $r^2=0,3352$ dari nilai determinasi (r^2) dapat diketahui persentase pengaruh kompetensi pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024 adalah: $(r^2) \times 100\% = 0,3352 \times 100\% = 33,52\%$ dan 66,48% dipengaruhi faktor lain sebagaimana yang dijelaskan dalam kajian pustaka yaitu: faktor internal meliputi kemampuan belajar, motivasi belajar, karakter, tingkah laku siswa, faktor eksternal meliputi lingkungan keluarga, lingkungan sekolah, lingkungan teman sebaya dan lingkungan masyarakat.

Dari uji hipotesa diperoleh nilai Dari daftar analisis varians di atas diperoleh nilai $F_{hitung}=16,49$ dan nilai ini lebih besar dari F_{tabel} dengan dk pembilang= $k=2$ dan dk penyebut= $n-2=35-2=33$ yaitu 3,32. Dengan demikian $F_{hitung}=16,49 > F_{tabel}=3,32$ maka H_0 ditolak dan H_a

diterima. Dengan demikian dapat diketahui bahwa hipotesa penelitian yang diajukan oleh penulis ¹ diterima yaitu terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024.

KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil penelitian maka diketahui bahwa dari uji hipotesa diperoleh nilai $F_{hitung}=16,49 > F_{tabel}=3,32$ maka hipotesa penelitian diterima. ⁵⁰ Sehingga dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogik guru PAK terhadap disiplin belajar siswa kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Tahun Pembelajaran 2023/2024 yaitu sebesar 33,52%.

⁷⁴ Sesuai dengan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka penulis memberi saran kepada:

1. Guru PAK hendaknya mempertahankan pencapaian yang sudah sangat baik dalam kompetensi pedagogik yaitu selalu menjalin komunikasi yang baik dengan siswa dalam kegiatan belajar dan mengajar.
2. Guru PAK hendaknya memperhatikan pencapaian yang masih rendah dalam kompetensi pedagogik yaitu masih ada beberapa siswa menjawab bahwa guru PAK kadang-kadang memberikan kesempatan yang sama kepada semua siswa dalam berpartisipasi aktif pada kegiatan pembelajaran.
3. Siswa hendaknya mempertahankan disiplin belajar siswa yang sudah tercapai dengan sangat baik yaitu mereka selalu menghormati semua guru yang ada di sekolahnya. Hal ini menunjukkan bahwa siswa memiliki karakter yang baik sebagai anak didik yaitu menghormati semua guru yang ada di sekolah.

DAFTAR REFERENSI

- Arikunto. 2010. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Alfabeta
- _____. 2011. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Alfabeta
- _____. 2013. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Alfabeta
- _____. 2017. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Alfabeta
- Bandura, A. 1997. *Self-Efficacy: The Exercise of Control*. New York: W.H. Freeman and Company.
- Eko Setiawan. 2018. *Kompetensi Pedagogik & Profesional Guru Paud dan SD/MI*. Jakarta: Erlangga.

- Hattie, J. 2009. *Visible Learning: A Synthesis of Over 800 Meta-Analyses Related To Achievement*. London: Routledge. Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 14 Tahun 2005 Pasal 1 ayat 10 Tentang Guru dan Dosen
- Istirani & Intan Pulungan. 2015. *Ensiklopedia Pendidikan Jilid I*. Medan: MediaPersada.
- Mulyasa, E. 2006. *Menjadi Guru Profesional Menciptakan Pembelajaran Kreatif dan Menyenangkan*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya
- Nana Sudjana. 2008. *Dasar-Dasar Proses Belajar Mengajar*. Bandung: Sinar Baru Algensindo
- Sudjana. 2002. *Metoda Statistika*. Bandung: Tarsito Sudjana. *Kompetensi Dasar Guru*. 2002. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya
- Sugiono. 2016. *Metode Penelitian Kuantitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Sugiyono. 2009. *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Sugiyono. 2010. *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Sugiyono. 2016. *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Suharsimi Arikunto. 1990. *Manajemen Pengajaran Secara Manusiawi*. Jakarta: PT. Rineka Cipta
- Syafrudin. 2005. *Jurnal Edukasi*. Bandung: Mondar Maju
- Tulus Tu'u. 2004. *Peran Disiplin Pada Perilaku dan Prestasi Siswa*. Jakarta: Grasindo, Marzano, R.J. 2007. *The Art and Science of Teaching*. VA: Alexandria
- Undang-Undang No. 14 Tahun 2005 Tentang Guru dan Dosen
- UU RI No. 20 Tahun 2003 tentang *sistem pendidikan nasional Bab 1, Pasal 1*.
- W.J.S Poerwadarminta. 1996. *Kamus Umum Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka

Pengaruh Kompetensi Pedagogik Guru Pendidikan Agama Kristen Terhadap Disiplin Belajar Siswa Kelas X SMA Negeri 1 Tanjung Pura Kabupaten Langkat Tahun Pembelajaran 2023/2024

ORIGINALITY REPORT

25%

SIMILARITY INDEX

9%

INTERNET SOURCES

20%

PUBLICATIONS

8%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

- 1** Tiur Imeldawati, Hermanda Ihut Tua Simamora, Dame Taruli, Elsina Sihombing, Winda Manalu. "Analisis Faktor yang Mempengaruhi Etos Kerja Penyuluh Agama Kristen", DUNAMIS: Jurnal Teologi dan Pendidikan Kristiani, 2024
Publication 1%
- 2** Submitted to uhnsugriwa
Student Paper 1%
- 3** Atman Kariadi, Ahmad Khairul Nuzuli, Winda Oktaviana. "KKN Moderasi Beragama: Membantu Guru Pendidikan Agama Islam Dalam Menyusun Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP) Kurikulum 2013", Jurnal Pengabdian Masyarakat dan Riset Pendidikan, 2023
Publication 1%
- 4** anyflip.com
Internet Source 1%

5	<p>Latifah Latifah, Ngalimun Ngalimun, Muhammad Andi Setiawan, Makmur Haji Harun. "Kecakapan Behavioral Dalam Proses Pembelajaran PAI Melalui Komunikasi Interpersonal", <i>Bitnet: Jurnal Pendidikan Teknologi Informasi</i>, 2020</p>	1 %
6	<p>Septuri. "APLIKASI MODEL IMPORTANCE-PERFORMANCE ANALYSIS (IPA) DALAM MENGUKUR GAP KOMPETENSI SUMBER DAYA MANUSIA; KASUS PADA SMP X DI BANDAR LAMPUNG", <i>Jurnal Ilmiah Akuntansi dan Manajemen</i>, 2021</p>	1 %
7	<p>ejournal.iainbengkulu.ac.id</p>	1 %
8	<p>Submitted to Universitas Mohammad Husni Thamrin Jakarta</p>	1 %
9	<p>elearningpendidikan.com</p>	1 %
10	<p>Lindra Nur Khanifah. "Pengaplikasian Soft Skill melalui Kurikulum Akhlak dalam Program Adiwiyata Di SD Alam El-Yamien Tuban", <i>Al Ulya : Jurnal Pendidikan Islam</i>, 2018</p>	<1 %

11 Yusaini Kamal. "Pengaruh Insentif Terhadap Kedisiplinan Dan Kinerja Gur", An-Nidhom : Jurnal Manajemen Pendidikan Islam, 2019
Publication <1 %

12 Subarjo Subarjo, Fitri Wulan Sari. "Analisis Turnover Terhadap Kinerja Keuangan Dengan Revenue Sebagai Variabel Moderasi (Studi Pada Pt.Madukismo Yogyakarta Tbk)", Jurnal Perilaku dan Strategi Bisnis, 2017
Publication <1 %

13 e-journal.iainptk.ac.id
Internet Source <1 %

14 scholar.ummetro.ac.id
Internet Source <1 %

15 Minsih Minsih, Jatin Sri Nandang, Wahyu Kurniawan. "Problematika Pembelajaran Online Bagi Anak Berkebutuhan Khusus Di Sekolah Dasar Masa Pandemi Covid-19", Jurnal Basicedu, 2021
Publication <1 %

16 Rusman Rusman. "Meningkatkan Prestasi Belajar IPA Melalui Model Pembelajaran Kooperatif Think-Pairs Share (TPS)", PEDAGOGIA: Jurnal Pendidikan, 2014
Publication <1 %

17 www.wawasanpendidikan.com
Internet Source <1 %

18

Sri Enggar Kencana Dewi, Devi Rahmawati, Yuli Anggraini, Zulfa Laili et al. "Strategi Guru Dalam Mengembangkan Sikap Sosial Siswa Pada Pendidikan Dasar", JEMARI (Jurnal Edukasi Madrasah Ibtidaiyah), 2023

Publication

<1 %

19

Arwendis Wijayanti, Lilik Dwi Kurniawati. "Pembelajaran Tari Tradisional Penthul Melikan", Jurnal Inovatif Ilmu Pendidikan, 2021

Publication

<1 %

20

Hartin Hartin. "Pembelajaran Kooperatif Tipe STAD dalam Peningkatan Minat Belajar dan Disiplin Siswa di SDN 18 Baruga", Shautut Tarbiyah, 2019

Publication

<1 %

21

Submitted to UIN Walisongo

Student Paper

<1 %

22

Submitted to Universitas Islam Negeri Imam Bonjol Padang

Student Paper

<1 %

23

Vitalis Djarot Sumarwoto. "PENGARUH BIMBINGAN SOSIAL DAN MOTIVASI TERHADAP KEDISIPLINAN BELAJAR SISWA KELAS VIII SMP NEGERI 4 MAGETAN TAHUN PELAJARAN 2011-2012", Counsellia: Jurnal Bimbingan dan Konseling, 2016

Publication

<1 %

24

Yopita Sari, Gunggung Senoaji, Hery Suhartoyo. "Efektivitas Program Perhutanan Sosial Dalam Bentuk Hutan Kemasyarakatan (Hkm) Di Desa Tanjung Alam Kabupaten Kepahiang Provinsi Bengkulu", *Naturalis: Jurnal Penelitian Pengelolaan Sumber Daya Alam dan Lingkungan*, 2019

Publication

<1 %

25

reridayanti.wordpress.com

Internet Source

<1 %

26

Submitted to Terra Environmental Research Institute

Student Paper

<1 %

27

proceedings.upi.edu

Internet Source

<1 %

28

Abdul Karim. "Efektivitas Partisipasi Perempuan Pada Pendidikan Non Formal di Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat (PKBM) Kecamatan Wedarijaksa Kabupaten Pati", *INFERENSI*, 2017

Publication

<1 %

29

Elta Chrisvianty, Yasir Arafat, Mulyadi Mulyadi. "Pengaruh Keterampilan Mengajar dan Motivasi Kerja terhadap Kinerja Guru", *Jurnal Pendidikan Tambusai*, 2020

Publication

<1 %

30	Yesi Novitasari, Mohammad Fauziddin. "Analisis Literasi Digital Tenaga Pendidik pada Pendidikan Anak Usia Dini", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2022 Publication	<1 %
31	khalian21.blogspot.com Internet Source	<1 %
32	Submitted to Southville International School and Colleges Student Paper	<1 %
33	eprints.mercubuana-yogya.ac.id Internet Source	<1 %
34	pathofscience.org Internet Source	<1 %
35	ALMI ALMI. "Metode Umpan Balik untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) di Kelas III SD Negeri 45 Pulau Karam Kecamatan Koto Xi Tarusan", Jurnal Konseling dan Pendidikan, 2015 Publication	<1 %
36	Endang Pasaribu. "Pengelolaan Kelas Guru Pendidikan Agama Kristen", Jurnal Basicedu, 2021 Publication	<1 %

37

Garry Hornby, Deborah Greaves. "Chapter 4 Direkte Instruksion", Springer Science and Business Media LLC, 2023

Publication

<1 %

38

Submitted to Konsorsium PTS Indonesia - Small Campus

Student Paper

<1 %

39

Rosni Rosni. "Kompetensi guru dalam meningkatkan mutu pembelajaran di sekolah dasar", Jurnal EDUCATIO: Jurnal Pendidikan Indonesia, 2021

Publication

<1 %

40

Submitted to Universitas Diponegoro

Student Paper

<1 %

41

es.slideshare.net

Internet Source

<1 %

42

Kiki Mundia Sari, Heru Setiawan. "Kompetensi Pedagogik Guru dalam Melaksanakan Penilaian Pembelajaran Anak Usia Dini", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2020

Publication

<1 %

43

Submitted to The Scientific & Technological Research Council of Turkey (TUBITAK)

Student Paper

<1 %

44

ejournal.unsrat.ac.id

Internet Source

<1 %

45

Submitted to Academic Library Consortium

Student Paper

<1 %

46

Endah Kurniawati. "HUBUNGAN KEPEMIMPINAN GURU DAN IKLIM ORGANISASI KELAS DENGAN POLA PERILAKU BELAJAR SISWA SMP NEGERI 1 BUMI AGUNG KABUPATEN LAMPUNG TIMUR", BIOEDUKASI (Jurnal Pendidikan Biologi), 2016

Publication

<1 %

47

Gadis Muliana, Mukhlis. "PERAN MAJELIS TA'LIM AL- HIDAYAH DALAM MENINGKATKAN PEMAHAMAN KEAGAMAAN IBU-IBU DESA AIR BALUI KABUPATEN INDRAGIRI HILIR RIAU", Islamic Education Studies : an Indonesia Journal, 2023

Publication

<1 %

48

Lilis Harianti Hasibuan, Darvi Mailisa Putri, Miftahul Jannah. "Penerapan Pendidikan Matematika Dasar Menggunakan Pendekatan Realistik untuk Anak Usia Dini di Kelurahan Kampung Lapai", Bakti Cendana, 2020

Publication

<1 %

49

Nurhadji Nugraha, Nevanda i Depika Sari. "PERAN GURU DALAM UPAYA PEMBENTUKAN WAWASAN KEBANGSAAN PADA SISWA KELAS VIII SMPN 1 BARAT KABUPATEN MAGETAN TAHUN AJARAN 2015/2016", Citizenship Jurnal Pancasila dan Kewarganegaraan, 2017

<1 %

50

Rofiq Faudy Akbar. "PENGARUH METODE MENGAJAR GURU DAN KEMANDIRIAN BELAJAR TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA MADRASAH ALIYAH KAB. KUDUS", INFERENSI, 2015

Publication

<1 %

51

Zaenal Abidin. "Layanan Bimbingan Belajar sebagai Upaya Peningkatan Kualitas Proses Belajar Mengajar", INSANIA : Jurnal Pemikiran Alternatif Kependidikan, 1970

Publication

<1 %

52

Alon Mandimpu Nainggolan, Yanice Janis. "Etika Guru Agama Kristen Dan Relevansinya Terhadap Pendidikan Iman Naradidik", CARAKA: Jurnal Teologi Biblika dan Praktika, 2020

Publication

<1 %

53

Amjad Salong. "PERILAKU KECURANGAN AKADEMIK MAHASISWA DALAM PROSES PERKULIAHAN", PEDAGOGIKA: Jurnal Pedagogika dan Dinamika Pendidikan, 2020

Publication

<1 %

54

Heri Bertus. "UPAYA MENINGKATKAN KOMPETENSI GURU DALAM MENYUSUN SILABUS DAN RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN MELALUI SUPERVISI

<1 %

55

Iskandar, Mohamad Anas Sobarnas. "UJI KOMPETENSI PENGUASAAN SOFTWARE UNTUK SOLUSI BISNIS DI WILAYAH KAB. BOGOR SEBAGAI UPAYA PENINGKATAN SKILL SMK JURUSAN RPL", BEMAS: Jurnal Bermasyarakat, 2021

Publication

<1 %

56

Saiful Lutfi, Surawan Surawan, Adisty Arselia Zanuba. "Regulation Learning Qur'an: Upaya Membangun Kemandirian Belajar Abad 21", Anterior Jurnal, 2024

Publication

<1 %

57

Widyasari Widyasari. "KEMANDIRIAN BELAJAR MAHASISWA PGSD BERDASARKAN KETERSEDIAAN SUMBER BELAJAR", JURNAL SOSIAL HUMANIORA, 2017

Publication

<1 %

58

journal.umg.ac.id

Internet Source

<1 %

59

Deby Utami Siska Ariani, Dewi Suryanti. "MASASE PUNGGUNG TERHADAP PENURUNAN NYERI PERSALINAN FISILOGIS KALA I FASE AKTIF", Jurnal Kebidanan Malahayati, 2021

Publication

<1 %

60

Heri Supranoto. "PENGARUH KUALITAS SEKOLAH, BAURAN PROMOSI DAN LOKASI SEKOLAH TERHADAP JUMLAH SISWA SMA SWASTA DI KABUPATEN PRINGSEWU TAHUN PELAJARAN 20162017", PROMOSI (Jurnal Pendidikan Ekonomi), 2017

Publication

<1 %

61

Kana Kana, Leniwan Darmawati Gea, Sri Ernawati, Wike Mary Agmy. "Tanggung Jawab Misioner Guru Kristen Dalam Dunia Pendidikan", Makarios: Jurnal Teologi Kontekstual, 2023

Publication

<1 %

62

Ngimadudin Ngimadudin, Supriadi Supriadi. "Pemikiran Kritis dalam Rekrutmen Penyelenggara Pemilu Menggunakan Sistem online Perspektif Hukum Tata Negara", Hutanasyah : Jurnal Hukum Tata Negara, 2024

Publication

<1 %

63

Nova Erliyana, Rofiqoh Ferawati. "Pengaruh Margin Keuntungan dan Inflasi terhadap Pembiayaan pada BRI Syariah Jambi", INNOVATIO: Journal for Religious Innovation Studies, 2019

Publication

<1 %

64

Rizal Wahyu Bagas Pradana. "Menumbuhkan Karakter Peserta Didik melalui Pendidikan

<1 %

Multikultural Pada Pembelajaran Seni Budaya", Proceedings of the ICECRS, 2018

Publication

65 aangcoy13.blogspot.com <1 %
Internet Source

66 blog-nya-newbie.blogspot.com <1 %
Internet Source

67 repository.uin-suska.ac.id <1 %
Internet Source

68 Abdul Sahib. "Korelasinilai dan Moral Agama Peserta Didik dengan Hubungan Sosial Teman Sebaya", Kaganga:Jurnal Pendidikan Sejarah dan Riset Sosial Humaniora, 2020 <1 %
Publication

69 Nurul Hamidah. "PENGARUH KOMPETENSI, MOTIVASI DAN KINERJA GURU SERTA FASILITAS SEKOLAH TERHADAP KEBERHASILAN SISWA DALAM MENUNTUT ILMU MELALUI PROSES PEMBELAJARAN DI YAYASAN PEMBANGUNAN AR-RIDHO KOTA DEPOK", As-Syar'i : Jurnal Bimbingan & Konseling Keluarga, 2020 <1 %
Publication

70 Sumanti Sumanti. "Penerapan Model STAD (Student Team, Achcievement Division) Untuk Peningkatan Aktivitas dan Hasil Belajar Bahasa Indonesia Materi Menganalisis <1 %

Struktur dan Kebahasaan Teks Editorial", Jurnal Pendidikan, 2023

Publication

71

Ariq Nurjannah Irbah, Ahmad Bustomi.
IJIGAEEd: Indonesian Journal of Islamic Golden
Age Education, 2023

Publication

<1 %

72

Febrian Alwan Bahrudin, Stevany Afrizal.
"IMPLEMENTASI PENILAIAN AUTENTIK
BERBASIS KURIKULUM 2013 DALAM MATA
PELAJARAN PENDIDIKAN PANCASILA DAN
KEWARGANEGARAAN", Pro Patria: Jurnal
Pendidikan, Kewarganegaraan, Hukum,
Sosial, dan Politik, 2021

Publication

<1 %

73

Nur'aini Nur'aini. "The Effect Of Individual
Counseling On Psychological Well Being
Broken Home Students At High School
Medan", Qeios Ltd, 2023

Publication

<1 %

74

Nurul Fadhilah, Andi Muhammad Akram
Mukhlis. "Pengaruh Disiplin Belajar dan
Interaksi Teman Sebaya Terhadap Hasil
Belajar Siswa", EDUKATIF : JURNAL ILMU
PENDIDIKAN, 2023

Publication

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On